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＊ はじめに 

‘２３年 6 月議会が 6 月 12 日から 7 月 6 日まで開催されました。選挙後の新しい

メンバーでの初めての議会でしたが、新人議員の方々も多くが質問に立たれ、新鮮な議

会となりました。私は一般質問に立ち、知事の掲げる「笑顔で暮らせる島根」であるため

に大切なことは何か、という観点で４点の質問をいたしました。その中のいくつかをご

報告します。ご意見などお寄せいただければ幸いです。 

＊６月定例議会、一般質問 

質問：子どもに対する性暴力の防止について 
  １）被害者を有効に支援できる体制をどう整えるのか伺う。（教育長） 

安全の確保を最優先に SC（※１）を緊急派遣し、福祉との連携が必要であれば SSW

（※２）を派遣する。県教委への相談であれば、SC の緊急派遣、警察との連携を図っ

ていく体制が整っている。また支援センター「さひめ」や「たんぽぽ」の紹介も行っ

ている。  

  ２）保育所での被害防止のため職員への研修をどうしていくのか、また保育所に特化

した協議会の設置について考えを伺う。（健福部長） 

今年度から管理者等に国の手引きなどを活用して所内研修をすることや性暴力防止

のルールを作ることを様々な機会にお願いする取組を始めた。県が行う保育士研修

でも子どもの人権に配慮した保育の重要性について学んでもらうこととした。今後

の取組の検討について協議会の設置も含め検討する。 

（※１）SC はスクールカウンセラーのこと（※２）SSW はスクールソーシャルワーカーのこと 

質問：ＩＣＴ教育と学校図書館教育について（教育長） 

１）県内で進んでいる頓原中の考え方やノウハウ 

を他の学校に波及させるべきと考えるが如何。 

1 人 1 台端末の整備は終了したが、活用には差もあ

る。県と市町村教委で協議会を設置、併せて機器担

当と指導主事等による連絡会議を開催。また今年度

中堅教諭を対象とした研修で事例発表を行う。活用

の好事例が県内に広がっていくよう支援していく。 
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  ２）学校図書館教育にＩＣＴ教育も含めて一層推進して欲しいが如何。 

両者は目的が共通する点が多い。情報活用能力の育成、豊かで深い学びの実現におい

て欠く事の出来ない教育活動。図書館の書籍・文献等と比較しながら情報の信憑性の

判断等の力を育む必要がある。また、情報モラルについても学ぶ必要がある。図書館

活用教育はこれからも変わらず大切な役割を果たすよう取組む。 

質問：大型風力発電の設置について 

  １）住民の反対や不安が強い大型発電施設の設置に、当該自治体がもっと踏み込んだ

権限が持てるよう全国知事会等で声を上げてほしいが如何。（知事） 

H２９年度から地元の意見が反映されるよう、理解を得ないまま設置が進むことがな

いよう要望している。国の動きを注視しながら、全国知事会も活用し、要望する。 

質問：島根原発２号機の再稼働について 

  １）６０年を超える運転を認める法改正が行われたので、その条件の下で再度再稼働

判断をやり直すべきではないか。（知事） 

安全協定に運転期間は対象になっていない。法改正は正当な手段を経て民主主義の下

でのルール変更。同意の撤回は協定上許容されないと認識している。 

  ２）原発から１０Km圏域で土砂災害警戒区域内にある病院・福祉施設の土砂災害対策

についてチェックして欲しいが如何。（土木部長） 

県が実施したもの以外は施設管理者が行う。県としては管理者へ周知・注意喚起をし

確認を促す。対応が困難だとの要望があれば関係部局と協議し、対応を検討する。 

３）上記の病院・施設での原発事故避難計画の内容をチェックすることについて考え

を伺う。（健康福祉部長） 

原発から３０Km 圏内の病院・福祉施設には避難計画の策定をお願いしているが、そ

の計画の内容確認や助言を行うことは実行性を高める上で有効。今後は計画の提出を

依頼し、内容の確認や助言を行う等の支援に取り組む。 

４）上記の病院・福祉施設の責任者に定期的な避難訓練の実施について研修を行い、

更に実施の有無について確認を行ってほしいが如何。 

責任者に対し定期的な訓練の実施、避難手段や職員の役割の確認を働きかけているが、

今後は各施設での訓練の実施状況を確認していきたい。また責任者には繰返し避難訓

練の重要性を説明する。またこうした取組を継続していく。  

 

 

今期のスタートとなる 6 月議会です。5 月の臨時議会で私の所属委員会は「防災、地

域、建設委員会」に所属が決まり、今議会で特別委員会は「中山間地域・離島振興特別委

員会」に所属となりました。なお、特別委員会では副委員長を拝命いたしました。新人議

員の方々の質問は、多くが市議経験者とあって初めてとは思えない堂々としたものでし

た。5 期目の私としても経験を活かし、しっかりと今後の議会や議員としての活動に取

り組んでいかなければならないと思います。 

   今後もご支援どうぞよろしくお願いいたします m(__)m 
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